

# Une pépinière de jeunes entrepreneurs

Luca Macario Start up Rome,  
août 2000

22/03/2001

Douze nouvelles entreprises ont été créées en moins de deux ans dans le Bic Lazio Elis. Le futur se construit depuis les salles de classes.

[Un « Incubateur » est une société qui joue le rôle de mécène auprès de jeunes entreprises de la nouvelle économie. L'Incubateur apporte des

capitaux, des conseils, des locaux aux start up. En contrepartie, l'Incubateur prend, généralement, une participation dans le capital de la jeune entreprise. Dans l'exemple proposé, l'Incubateur s'est chargé de trouver les fonds auprès d'un ensemble d'entreprises. Il propose ses locaux aux jeunes entreprises, et ne prend pas de part dans leur capital. Pour l'Incubateur, le Centre Elis, il s'agit d'un projet social à but non lucratif.]

Les promoteurs de cette initiative préfèrent parler de « pépinières d'entreprises » plutôt que d'incubateurs. Le fait est que, au-dessus des définitions, le Bic Lazio Elis est le résultat d'une synergie obtenue entre le secteur public et le secteur privé, pour promouvoir de nouvelles entreprises dirigées par des jeunes dans le centre et le sud du pays.

L'incubateur Bic Lazio Elis est un centre de télétravail multimédia à Rome pour jeunes entrepreneurs. Le projet est le résultat d'un accord entre le Centre Elis (Educazione, lavoro, istruzione e sport — Education, Travail, Instruction et Sport), une organisation non gouvernementale qui opère depuis de nombreuses années dans le domaine de la formation professionnelle, et le BIC (Business Innovation Center) de la région Lazio, et Télécom Italia.

Douze entreprises, chacune composée de 5 personnes en moyenne, ont commencé leurs activités en moins de deux ans, avec un investissement initial de 500 millions de lires de la part de la RAI [ndtr : la télévision italienne], Télécom Italia et le Bic Lazio. Quatre entreprises sont déjà sorties de l'Incubateur et travaillent dans le domaine des services via l'Internet,

le multimédia, ainsi que dans des domaines plus traditionnels. Les nouvelles entreprises sont formées, surtout, par des jeunes originaires du sud du pays et sont une preuve des grandes possibilités offertes par la nouvelle économie.

Elis : plus de dix mille étudiants en 35 ans.

Le Centre Elis a commencé ses activités en novembre 1965, pour permettre la réalisation d'initiatives éducatives et sociales. Le centre, promu par l'Opus Dei, a été inauguré par Paul VI. Il se trouve dans le quartier Tiburtino-Collatino, qui était à cette époque l'un des moins favorisés de Rome.

Le centre Elis dispose d'une superficie de 4 hectares et compte sur une résidence capable d'accueillir 120 étudiants de l'école de formation supérieure, ainsi qu'un bâtiment de salles de classes et de

laboratoires pour la formation professionnelle traditionnelle et pour les cours de technologie nouvelles (en mécanique, électrotechnique, électronique, horlogerie et orfèvrerie), un Incubateur d'entreprises, enfin une école d'hôtellerie et une école sportive pour les enfants du quartier, qui compte plus de 400 inscrits.

© Start Up 2000

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/une-pepiniere-de-jeunes-entrepreneurs/> (27/01/2026)